

El que no está conmigo está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28.

El que no recoge conmigo desparrama.
San Lucas cap. X.

El Grano de Arena

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION

JUNIO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad
El Reinado del Sagrado Corazón

ORACIÓN PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.
Os las ofrezco, en especial, á fin de que establezcáis en todas las naciones el imperio de vuestro amor.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Prestar concurso eficaz á las obras del Sagrado Corazón de Jesús.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.º Los celadores y las celadoras del mismo centro.
- 2.º Las Comunidades religiosas de esta Diócesis.
- 3.º El Rdo. Clero de este Obispado.

Quince conversiones.—Nueve obras de celo.—Dos vocaciones.—Salud para una familia.—Cuatro gracias particulares.—Doce enfermos.—Un asunto importante.—Consejo y protección en varios.—Trece intenciones particulares.—Acción de gracias por doce favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 3.—Santa Clotilde, reina.
Día 29.—San Pedro y San Pablo, Apóstoles.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el socio D. Francisco Anglada últimamente fallecido.

A. M. D. G.



Espíritu y Verdad

Es lo opuesto á materia y ficción, sensualidad y farsa, carne y mentira. Quiere Dios que sus criaturas le sirvan en espíritu y verdad, y así se lo prometió el Salvador del mundo, usando de estas mismas palabras, al contraponer la estrechez y mezquindad del judaísmo en el período de su mayor decadencia, con la sublime grandeza de la Religión cristiana que va á establecer.

Al paso que quiere ver brillar estas dos cualidades en el culto que le rinden los mortales, aborrece sobremanera las contrarias, maldiciendo por uno de sus profetas á todo aquel que haga la obra del Señor fraudulentamente.

Espíritu y verdad, dos vocablos tan distantes entre sí en el concepto etimológico, aplicados á nuestro objeto, coinciden de tal manera, que indudablemente vienen á confundirse. Cuando el acto religioso es ejecutado con espíritu, es decir, con piadoso afecto, con intención de honrar y agradar á Dios, entonces es verdadero acto religioso, y nunca podremos suponerlo tal en el sentido más estricto de la palabra, si lo concebimos sin aquella condición. Resulta de ahí que donde hay espíritu, hay verdad; donde hay verdad, hay espíritu; ó de otro modo, en las prácticas piadosas, en las ceremonias del culto, el espíritu es la verdad, y la verdad es el espíritu.

Por esto á Dios, que sobre ser espíritu puro, es la verdad por esencia, ni pueden dejar de agrar-

darle los actos positivos de estas dos condiciones, ni pueden menos de provocarle á indignación y náuseas, la sensualidad y la tibieza, el egoísmo, la frivolidad y la hipocresía, que son los vicios contrarios.

Todo cuanto el hombre puede ofrecer y sacrificar á Dios, tiénelo ya el Señor en su poder, sin necesidad de que nadie se lo presente. Suyo es el cielo, suya la tierra, y no le satisface la sangre de los cabritos ni de los terneros. Una sola cosa hay que está en nuestra mano otorgarle ó denegarle, y es el afecto del corazón, el amor; y eso es lo que Dios quiere á toda costa: para eso crió al hombre, para eso se hizo hombre El mismo, para eso padeció y murió, y todos los beneficios hechos por Dios al hombre no reconocen otro fin inmediato que el amor del hombre á Dios.

Fuera del amor, ya no pide Dios otra cosa á sus criaturas. Lo ha dicho un Santo Padre: «Ama, y haz lo que quieras».

De aquí que las mismas obras buenas, hechas sin espíritu, no sólo son poco menos que inútiles y vacías de mérito, sino que á las veces resultan obras malas, altamente ofensivas á la divina Majestad, como quiera que con dichas obras se defrauda á Dios en aquello mismo que por su naturaleza está ordenado á satisfacer su único deseo. ¿De dónde proceden, si no aquellas maldiciones contra la tibieza, aquellas amenazas terribles dirigidas en particular á los sacerdotes malos de la antigua Ley, diciendo el Señor que les arrojará á la cara el estiércol de sus sacrificios?

Es cosa que reclama la atención de todo hombre sensato y cristiano: supuesta la absoluta dependencia que tiene la criatura de su Criador, es evidente que la prosperidad material, y sobre todo la espiritual, del individuo y de la comunidad, se halla estrechamente ligada con el espíritu en los actos del culto. Dichos actos, en último resultado, se reducen á dos clases: oración y acción de gracias. Faltando el espíritu en estos ejercicios, ni Dios oye las oraciones, ni se agrada de las alabanzas y muestras de gratitud, por espléndidas y aparatosas que sean. Lejos de esto, responde con amarga queja: «Este pueblo me honra de boca; pero su corazón está muy apartado de mí.»

Lo cual nos enseña, además, que falta el espíritu, no sólo cuando se echa de menos la intención de ejecutar debidamente el acto piadoso, sino también siempre que, sin perjuicio de aquélla, se halla dicho acto en contradicción con la conducta del sujeto.

Sentados estos preliminares, y cediendo al prurito que en el día sentimos todos de arreglar el mundo y llevar á cabo la regeneración de la sociedad, ocurre desde luego la siguiente pregunta: En los presentes tiempos en que tantas cosas buenas nos faltan, ¿fáltanos también ese espíritu de que venimos hablando? Unos dirán que sí, otros que también, otros que lo mismo; porque, como negarlo, no es posible que ninguno lo niegue, á lo menos de los que tienen ojos para ver y juicio para apreciar el valor de las cosas. Es indudable que una afirmación absoluta en este sentido no puede hacerse sin detrimento de la verdad y de la justicia, supuesto que no faltan, como por la divina misericordia no han faltado

nunca, almas sinceras y desinteresadas que saben consagrarlo todo á Dios, sin reservar nada para su amor propio, y éstas en mayor número del que por ventura juzga el estúpido pesimismo vulgar; pero no es menos cierto que alrededor de estas almas, verdaderamente cristianas y piadosas, se agita una multitud frívola y rutinaria, para quien la piedad es una costumbre como otra cualquiera, una moda, una diversión, cuando no un palenque de rencores y envidias, ó un campo donde apacentar las más bajas pasiones de la naturaleza. Es decir, que si por una parte reina el espíritu y la verdad, por otra cunden la vanidad, la sensualidad, la farsa y la mentira. Esto supuesto, á nadie debe extrañar el raro fenómeno que se observa de que en medio de tantas asociaciones piadosas, tantos sermones, tantas y tan lucidas ostentaciones de piedad y religión, el mal aumenta cada día, no habiendo, al parecer, nada que pueda oponerse al torrente devastador de la indiferencia, la incredulidad y la lujuria, que amenaza invadirlo todo. Siendo tal nuestra situación, hay que convenir en que el único remedio eficaz ha de ser el que nos venga de arriba; pero este remedio no vendrá, ó cuando menos no tenemos derecho á esperarlo, mientras los que nos preciamos de creer en la Providencia y orar por la salvación del mundo, no acabemos de purificar nuestra intención, practicando con fervor y espíritu nuestros ejercicios piadosos y nuestras oraciones.

T.



Oro de Ley

PENSAMIENTO

Entre todos los errores el más funesto sería el que consistiera en afirmar, como algunos, que esos temores al socialismo son prematuros en España porque en España no hay socialistas...

Para que en España no hubiera socialistas era menester que las mismas causas no produjesen los mismos efectos y que el socialismo no fuera una enfermedad contagiosa; era menester, además, y sobre todo, que España no hubiera sido una sociedad católica... Dios es misericordioso con los que le siguen, blandamente justiciero con los que le ignoran, desapiadado con los que conociéndole le desprecian... por eso reserva el socialismo, la mayor de las catástrofes sociales para las naciones apóstatas. España volverá á ser católica ó será al fin socialista; ¿qué digo será? Lo es ya, sólo que parece que no lo es, porque ella misma no lo sabe. El que está tísico padece de tisis aunque no sepa lo que padece, porque ignora su nombre.

Donoso Cortés.

MÁXIMA

Los pueblos como los individuos recogen lo que siembran. España hace más de medio siglo ha venido sembrando errores liberales y hoy ha comenzado á recoger frutos socialistas.

C.

AL MENUDEO

MADRID

Un periódico financiero anuncia—no sabemos con qué fundamento—que el Gobierno tiene ofrecimientos de varias entidades extranjeras de capital necesario para llevar á cabo el proyecto de escuadra, y que si dicho proyecto se aprueba, ese será el medio que se ponga en práctica para construir los buques de la Marina española.

PROVINCIAS

Participan de Burgos que en el momento de salir la procesión de la iglesia Catedral se suscitó una cuestión de etiqueta entre el general Sr. Salinas y el Gobernador civil por considerar el primero que le correspondía figurar á la derecha de la presidencia.

En vista de que el Gobernador civil no quiso ceder el puesto, el General abandonó la procesión, seguido de todos los jefes y oficiales.

La procesión suspendió la marcha, permaneciendo detenida largo tiempo.

Leemos en el «Diario Catalán» del martes 16 del actual:

«Ayer por la mañana, convocados por el alcalde señor Boladeres, reunió en sesión secreta á los señores concejales para darles cuenta de la noticia traída de Madrid por el señor barón de Bonet, referente á haber concedido el gobierno el derribo del castillo de Montjuich, solicitó por el Ayuntamiento, con objeto de construir un Parque en la cúspide de la montaña. El gobierno accedió á lo pedido; después de una conferencia celebrada por el señor Silvela con los ministros de Guerra, Hacienda y Gobernación, con la condición de que el Ayuntamiento edifique á sus expensas un cuartel para alojar las fuerzas de guarnición en el castillo.

Los concejales reunidos acordaron que una comisión compuesta de los Sres. Boladeres, Pons, Marial y Serracleara pasara á felicitar al barón de Bonet en su domicilio por las gestiones realizadas.

Toda la prensa sensata elogia la conducta de las señoras de Bilbao por el empeño que han puesto en constituir en toda España una *Liga protectora de La Prensa Católica*, que tendrá por fin exclusivo propagar las sanas ideas y defender las soluciones católicas en el terreno social.

Cuan necesario sea esto, demuéstalo la simple lectura de la mayoría de los rotativos, donde desde el artículo de fondo hasta el folletín se nota el afán solo del lucro, el mercantilismo que inspira estas empresas periodísticas, y un servilismo repugnante para halagar las malas pasiones, en detrimento de la verdad y de la misión que incumbe á la prensa.

No es de extrañar pues el entusiasmo que la iniciativa de las señoras de Bilbao ha despertado y las numerosas adhesiones que están recibiendo.

El presidente de la Diputación provincial de Barcelona, en nombre de la misma, ha encabezado con 50.000 pesetas la suscripción pública que por entusiasta acuerdo se abre para allegar recursos con el fin de erigir un monumento al poeta Verdaguer.

MALLORCA

Dice nuestro colega «El Sóller»:

«La cosecha de albaricoques dará en el presente año buen rendimiento á los agricultores, pues actualmente se paga aquí dicha fruta á 16 pesetas quintal.

En Felanitx, el precio en las ventas que se realizan fluctúa entre 20 y 22 pesetas, también el quintal.»

Gracias á las gestiones practicadas por el di-

putado mallorquín D. Alejandro Roselló, ha concedido el Director del Tesoro la correspondiente autorización solicitada por la Comisión organizadora de ferias y fiestas de Palma para celebrar una lotería.



Menorca

Con motivo de ser mañana la fiesta onomástica de nuestro amadísimo Prelado, el Excmo. é Ilmo. Sr. D. Juan Torres y Ribas, EL GRANO DE ARENA se complace en enviar á S. E. Ilma. la más respetuosa y cordial felicitación, deseando que el Cielo derrame abundantísimas gracias sobre el Pastor de nuestras almas y que nos lo conserve por dilatados años para bien de esta Diócesis menorquina.

Adelantamos en un día la publicación del presente número; por razón de ser mañana día festivo; destinado por la Iglesia á solemnizar la memoria del Precursor del Mesías, el glorioso San Juan Bautista.

Con tan fausto motivo nos complace en felicitar á todos los que con tan glorioso nombre se honran, deseándoles abundancia de dones celestiales y completa felicidad.

Sumamente concurridos estuvieron todos los actos celebrados el domingo último, en la parroquia de San Clemente, para solemnizar la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

En la Misa de Comunión participaron del Pan de los Angeles los Asociados al Apostolado de la Oración y numerosos fieles.

La sección de música de la parroquia de Villa-Carlos cantó en la Mayor una partitura á tres voces y armonium del Rdo. Mtro. D. Benito Andreu, acompañada y dirigida por el Sr. Sbert, publicando las excelencias de la devoción al Sagrado Corazón nuestro querido Director el Licenciado D. Gabriel Coll. Terminados los Oficios de la mañana, hizose la consagración de la Parroquia al Sacratísimo Corazon.

Por la tarde, después de terminadas solemnnes Vísperas y de rezado el Sto. Rosario, la Procesión recorrió las principales calles del pueblo, llevando en andas la veneranda imagen del Deífico Corazón y honrándola durante el trayecto con el rezo de las Cinco visitas y cantos del *Quicumque certum queritis* y del popular Corazón santo. Antes de salir la Procesión y después de retirada, la expresada Sección de música cantó el magnífico «Corazón santo» del Mtro. Perales.

La casas por donde pasó la religiosa comitiva ostentaban hermosas colgaduras; pero donde brillaban en todo su esplendor los adornos, alegorias é inscripciones y luces era en la iglesia. Bajo amplia tienda real levantábase artístico templete del que se destacaba la Sagrada Custodia. Cobijado por la corona en que remata el manto de la tienda, veíase de grandes dimensiones el escudo del Apostolado de la Oración, y distribuida entre ambos lados, la leyenda «Corazón santo, tu reinarás».

¡Oh! cuantas veces al ver la solemnidad con que se celebran estas fiestas, y el entusiasmo con que los fieles las acogen y en ellas toman parte muy activa, se nos ha ocurrido que el profético «Tu reinarás» se ha cumplido ya, para consuelo de los devotos del Sagrado Corazón.

Nuestra enhorabuena á aquel Rdo. Sr. Ecnomo y á cuantos han contrinuido á la solemnidad de tan hermosa fiesta.

Con gran solemnidad se han celebrado este año en la iglesia de Religiosas Concepcionistas los cultos de las Cuarenta Horas. El templo se ha visto continuamente concurrido de fieles deseosos de obsequiar al Deífico Corazón. La iluminación lo mismo que los ricos adornos ofrecían agradable aspecto. Han sido oradores durante las tres noches los Rdos. Sres. D. Ambrosio Carabó y D. Cristobal Timoner, Ecnomos y el M. I. Sr. Maestrescuela, D. Roque Coll. En la función de reserva, en que estaba el templo completamente lleno, ofició el ya citado prebendado, nuestro Muy Ilustre paisano, Sr. Coll. Que el Sagrado Corazón de Jesús derrame abundantísimas gracias sobre esta ciudad é isla entera es lo que vivamente deseamos.

Al atardecer de hoy se han cantado solemnnes completas en la ermita de San Juan, como preparación á la fiesta de dicho Precursor, que celebra mañana la Iglesia.

Desde ayer se celebran solemnnes cultos en el Asilo Calabria y terminarán mañana. Dicho Tri-duo se practica por encargo de una piadosa familia de esta ciudad.

La Junta de Instrucción pública sigue aún estos días presidiendo los exámenes de las escuelas públicas de esta ciudad y pueblos circunvecinos.

La parroquia del vecino pueblo de San Luis también celebró con esplendor la festividad del Deífico Corazón con los siguientes cultos; Misa de Comunión, que dijo el Rdo. Sr. D. Lorenzo Villalonga, Vicario de Villacarlos; y Mayor, en la que fué celebrante el Rdo. D. Jaime Tutzó, Beneficiado de Sta. María de Mahón, y predicó el Sr. Regente del Carmen de esta ciudad Rdo. D. Pedro Pons, Pbro. Cantóse una hermosa partitura del Rdo. D. Damián Andreu, quien dirigía la parte musical. Por la tarde después de solemnnes Vísperas ocupó la Sagrada Cátedra el Misionero Apostólico Rdo. Sr. Tutzó, terminándose tan solemnnes cultos con cánticos alusivos al acto y reserva. La concurrencia fué numerosa á todos los cultos y la iglesia presentóse engalanada é iluminada con esplendor como en las mayores festividades.

A las dos de esta madrugada ha entregado su alma á Dios, después de prolongada enfermedad, sufrida con ejemplar resignación, el Minorista Dr. don Nicolás Pascual Pallicer.

Hijo de una familia tan modesta como ejemplar, el malogrado Dr. Pascual ha seguido durante su vida el camino, que, perfumado con el aroma de las virtudes, desde la más tierna infancia le señalaron sus cristianos padres.

Niño aún, ingresó en el Seminario conciliar de San Ildefonso de Ciudadela, donde su aplicación y ejemplar comportamiento le granjearon las simpatías de sus compañeros y superiores, y en particular del Excmo. Dr. Castellote, quien, cifrando en nuestro joven paisano grandes esperanzas para la Iglesia, le envió á continuar sus estudios al Seminario que, bajo el título de San José, los españoles tenemos en Roma. Aquí fué donde nuestro compaisano cursó Filosofía con tanto aprovechamiento, que, antes de contraer la enfermedad que le ha llevado al sepulcro, había recibido la investidura de Doctor en aquella facultad.

Mucho nos prometíamos de las excelentes cualidades que hacían del Sr. Pascual un eclesiástico modelo; pero el Señor en sus inescrutables desig-nios le ha querido para Sí, cuando sólo contaba veintiun años de edad... y recibidos con ejemplar fervor los Santos Sacramentos y exhortado que se hubo con jaculatorias frecuentes, se le han abierto las puertas de la eternidad, pasando á mejor vida.

El dolor que aflige á sus amantísimos padres

es grande; y nosotros y cuantos trataron al joven Doctor participamos de él; pero la consideración de lo precioso de su muerte, claramente prevista, y con magnanimidad aceptada, nos sirve y les debe servir de efficacísimo consuelo.

Al pedir á Dios fortaleza para los padres y demás familia del finado, suplicamos á nuestros lectores unan sus oraciones á las nuestras para el descanso eterno del joven Dr. D. Nicolás Pascual. R. I. P.

Asilo Calabria

Mañana festividad de S. Juan Bautista Patrón de esta Capilla se celebrará Misa de Comunión á las 7. A las 9 sermón votivo del Niño Jesús de Praga. Por la tarde á las 4 se concluirá el solemne Triduo, que una devota familia dedica al Milagroso Jesús de Praga.

ADORACION NOCTURNA Sección de Mahón

Miércoles 24 Junio.—La Natividad de San Juan Bautista.—Turno de San Tarsicio. Misa de comunión á las siete en el altar mayor de San Francisco. Vela de cuatro á cinco y media de la tarde. Por el alma del jovencito D. Juan Taltavull y Saura. Q. G. G.

Sábado 27 de Junio.—Turno n.º 1.º «Mater Immaculata.»

Vigilia ordinaria empezando á las diez. Por la intención de D. T. S. Q. pidiendo salud para dos enfermos.

Pintados por sí mismos

Blasco hablando de Soriano

«Una mala palabra de un desconocido enfurece. Pero de Soriano?... Es como si un ratero al huir gritase: «¡A ese pillo!» «¡A ese canalla!»

que no ha querido dejarse robar el portamonedas...

—Además, para darle un soplamocos á Soriano, poco se necesita. No le pegarán: porque el pegar está reservado á los hombres, y en Soriano no hay caso.

Pero es facil que cualquier republicano, le barnice con un salivazo esos colorines de bailarina que presta á su cara el color del alcohol.

La desvergüenza de este canalla, y embustero, cobarde y miserable es sublime.

Está enloquecido por su ambición ciega, por sus instintos innobles y por el abuso del aguardiente.

Ingrato, desleal, traidor, imbécil; capaz de las mayores infamias, procaz, insultador veleta...

Si tuviese vergüenza, si el abuso del aguardiente á que se ha entregado no le embotase el cerebro...

De él se puede decir lo que se dice de los desdichados que la policía lleva como fardos á la prevención...

Los hombres honrados deben escupirle y le escupirán.

Ha sido, es y será, hombre indigno, miserable, traidor canalla y cobarde.»

Soriano hablando de Blasco

«Blasco castiga á los redactores de su periódico con rebaja de sueldo cuando no ladran fuerte y á su gusto. Se parece á esos pobres de solemnidad que abofotean á los mendigos callejeros cuando no les traen suficientes cuartos.

Es miserable, mal nacido, farsante, ruin y cobarde. Irá á presidio porque dede ir, ó acabará por que le escupan las gentes.

Debe conocer de vistas el Sr. Blasco á un político de Levante, el más canalla y sinvergüen-

za de cuantos arrastraron cadena. Debe recordar también una historia de otro individuo á quien su mujer le pegaba con el palo de la escoba: no debe haber olvidado que cierta señora estuvo á punto de ser declarada loca por salvar la dudosa honra de ese diputado y la honra del partido: y el canalla debía callar, como callamos nosotros, porque quien estafa y roba en su periódico, como lo probaremos, porque para todo tenemos pruebas, quien no sabe ser ni hombre, ni esposo, ni persona decente con las damas, solo merece que se le escupa en la cara; se le rechace como hombre de honor y se le arroje de la ciudad como á la gente de malvivir.

Sus muecas y contorsiones inspiran la misma repugnancia del ahorcado, expuesto sobre el tablado.»

Mesa Revuelta

El mayor velero que cruza los Océanos

Es el *Preussen*, de nacionalidad alemana, que tiene 184,20 metros por 16,40 por 10,65 y 8.000 toneladas.

Es una enorme fragata de cinco palos, alcanzando el más elevado una altura de 68 metros sobre la quilla (60,50 sobre las aguas en carga máxima).

El casco, arboladura y cordaje son de acero. La superficie total vélica llega hasta 5.600 metros cuadrados.

Una maquinilla auxiliar de vapor suministra la fuerza necesaria para la maniobra de velas, gobierno del timón, funcionamiento de las bombas y alumbrado eléctrico.

Dotación, 46 hombres solamente. Ese gigante del mar acaba de efectuar con notable éxito su primer viaje transoceánico.

poderio del Supremo Sér. El vapor correo, hendiendo las aguas, marchaba hacia el horizonte como imagen del alma que, cumplida su misión en la tierra, cruza los espacios para tomar puerto en la mansión celestial. ¡Ah! ¡Muy bello, muy bello espectáculo!

Retornaba la procesión al templo. En el atrio, se dió la bendición con el Santísimo al pueblo postrado, y ya en la Casa del Señor, entonóse solemnisimo *Te Deum*.

Luego, entre cánticos y sahumeros de incienso, reservóse y se retiró la guardia. En la sacristía, se dieron vivas entusiastas á la Adoración, al Sr. Obispo, al Sr. Director de la Sección Mahonesa, al Sr. Presidente del Consejo Diocesano, á Mahón, á Villa-Carlos y á Ferrerías.

Terminada la vigilia, en un amplio salón de la casa rectoral adornado con banderas nacionales, se sirvió á los adoradores un reparador desayuno. Y tras breve descanso, se despidieron las secciones de los amables y galantes villacarlinos, montando en los coches preparados al efecto.

Mucho nos queda por decir, sin duda, de tan lucida fiesta; pero, nuestra memoria flaca y nuestras dotes escasas nos vedan reseñarla como fuera de nuestro agrado.

Permitásenos, á modo de complemento, apuntar algunos detalles sueltos.

La Divina Providencia nos otorgó su protección

no permitiendo que ocurriera el menor percance, como suele acontecer no pocas veces donde hay aglomeración de público.

El Sr. Alcalde de Villa-Carlos dispuso con mucho acierto que los alguaciles, en traje de gala, vigilaran el itinerario que siguió la procesión, aunque, á Dios gracias, no fué necesaria la intervención de la autoridad.

Las paradas de coches estuvieron muy animadas durante la vigilia, pues fué muy crecido el número de mahoneses que allá se fueron á saborear la florida oratoria del Ilmo. Dr. Torres y Ribas y á ser testigos de tan brillante función religiosa.

Nada nos resta más que agradecer al Sr. Ecónomo D. Jaime Garriga, al Sr. D. Juan Quevedo y á otros muchos señores que no mentamos por no hacer interminable la lista, las deferencias que para los adoradores tuvieron y la franca y leal hospitalidad que les brindaron.

Al cerrar la presente reseña, confiamos en el creciente incremento de la sección inaugurada. Veinticuatro socios activos y 25 honorarios son los que comienzan, con tanto fervor como firme voluntad, ¡Quiera Dios que perseveremos todos en nuestra obra, consolidándose y extendiéndose ésta de manera que en todos los pueblos de Menorca se adore al Señor á todas horas en justa correspondencia á su infinita bondad!

A. M. D. .G

La *Electrical Review* detalla un importante invento, relacionado con la telegrafía sin hilos, debido á las investigaciones de Mr. Pedro Cooper Fewit, el cual consiste en un globo de cristal de 25 centímetros de diámetro, que contiene en el fondo dos tubos cerrados cargados de mercurio, lo que le permite funcionar como un poderoso interruptor, debido á lo cual se podrán enviar ondas eléctricas de más fuerza de las que se remiten al presente; lo que permitirá ensanchar el campo de acción del sistema, asegurando al mismo tiempo el secreto de la transmisión, cosa que hasta ahora había sido imposible.

CASOS DE CONCIENCIA

Convidado á una tertulia
Fray Clarín de Fontanal,
Le espetó la niña Julia
Estos casos de moral:

—Diga usted, Padre Clarín,

El usar polvo y carmín

¿Acaso es grave pecado?

—Lo es sin duda cuando el fin

Que se busca, es depravado.

En la generalidad

De las que pintarse veas,

Que haya pecado no creas;

Pues que la necesidad...

¡Pobrecillas! ¿son tan feash?

—Padre, y el ponerse olores

¿Puede ser culpa mortal?

—Hija, con vanos temores

Neciamente te consumes:

Puede no ser ni venial;

Pues muchas oleis tan mal

Que es fuerza lleveis perfumes.

Anuncios



FARMACIA

DEL

DR. CASASA

TALLERS, N.º 29

(Cerca la Rambla de Canaletas)

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Píldoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Píldoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarnada de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc.; deben usar el "Elixir dentrífico Saint-Servaint del Doctor Casasa."

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demas humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Duicamara", compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

GRAN SURTIDO DE TARJETAS POSTALES

A los soldados y marineros, que al menos tomen 3 fotografías, no se les cuenta el cliché, (plancha).

¡Novedad en marcos "Fashionable", á precios limitados!

Al que tome 6 retratos album, se le regala un marco.

RETRATOS DESDE 1 REAL VELLÓN Á 5 DUROS

Muestrario en la Plaza del Carmen, esquina á la calle del Norte.

Casa fundada en el año 1869

4, MIRANDA FEMENÍAS MIRANDA, 4

B. Fábregues, imp. Nueva, 25.—Mahón.
Talleres, San José, 69

AVICULTURA Curso de gallinocultura é industrias anexas por Castelló.

Un tomo con grabados, 13'00 pesetas. Véndese en Mahón, imprenta de B. Fábregues, Nueva, 25.

están aquellos impíos, dónde aquellos ateos, dónde aquellos que abominan de Dios? ¡Ah! ¡No los hay! ¡Gracias, Dios mío, que tu cruz se alza triunfante sobre este pueblo! ¡Gracias, Señor, que tu grandeza es reconocida y proclamada en pública manifestación! ¡Gracias, Señor, que en vez de espectáculo horripilante, presenciemos el pleito homenaje que un pueblo creyente y fiel rinde ante tu trono!

Las calles del trayecto fueron: de la Iglesia, Mayor, S. José, la Fuente, la Miranda, S. Pedro y la Iglesia.

Al llegar á la calle de la Fuente era tan soberbio el espectáculo que á nuestra vista se ofrecía, que los corazones rebotaban gozo y admiración ante tantos elementos asociados como para hacer más patente la grandeza del Creador. El cielo, límpido y bello, reflejado en la tersa superficie de las aguas marinas adormecidas, quietas, como estáticas en místico arrobamiento ante el Señor, sin que el más leve escaqueo, el más ligero murmullo, turbase el reposo augusto, el majestuoso quietismo del líquido elemento. Allá en el horizonte, entre las aún no gironeadas ni desprendibles brumas matutinas, blancas, suaves, ténues, los tímidos rayos del sol surgían en dorados haces, como para presenciar, entre curiosos y soñolientos, el paso de Aquel que, en su inmenso poder, con un simple «Fiat» bañó el mundo en los áureos raudales de la luz. Graznaban las gaviotas, piaban los «pintados pajarrillos con sus arpadas lenguas,» y la naturaleza entera, despezándose, entonaba un himno grandioso al